



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 29 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, El Financiero, Excélsior, Diario Imagen, Publímetro, Milenio, Reporte Índigo, Ovaciones, Contra Réplica, El Economista, La Razón, La Jornada, El Universal, El Sol de México, La Prensa, Crónica.

Abasto de medicinas, piedra a medio camino/24 Horas

El presidente López Obrador iniciará la segunda mitad de su mandato con la promesa incumplida del abasto de medicamentos en el país. Entre los 100 compromisos presidenciales está garantizar la distribución de fármacos, lo cual no se ha logrado a pesar de diversas estrategias y la intervención de la Organización de las Naciones Unidas. El 20 de julio pasado, Jorge Alcocer, secretario de Salud, presentó un plan de abasto de medicinas, con el cual, presumió, se abatiría ese problema. Entre las estrategias que, sin éxito, ha impulsado el Gobierno está el fortalecimiento de Birmex, empresa que se encargaría de distribuir los fármacos, así como delegar esas compras a la Marina y Hacienda. Sin embargo, López Obrador reconoció que éstas no han sido fructíferas y el Gobierno solo ha avanzado en combatir la corrupción y agilizar la adquisición de medicinas, pero la distribución aún está pendiente. El compromiso fue suministrar 141 millones de medicinas por mes, desde agosto pasado hasta junio de 2022, y hasta la denominada “última milla”; es decir, en los dispensarios de centros de salud u hospitales.

Desestima Gatell alarma mundial por ómicron/El Financiero

Aunque la Secretaría de Salud advirtió ayer que la semana epidemiológica 46 inicia con un aumento de 4 por ciento en el número de casos estimados de covid, en comparación con el periodo previo, el subsecretario Hugo López-Gatell desestimó la voz mundial de alarma por la variante ómicron y afirmó que no hay evidencia de su peligrosidad. Explicó que sólo hay algunos datos que sugieren que la variante “tiene mayor transmisibilidad” que las previas. Por lo anterior, agregó que “las restricciones de viajes o cierres de fronteras son medidas poco útiles; afectan la economía y el bienestar de los pueblos”, expresó.

Avanza vacuna para el grupo de 15 a 17 años/Excélsior, Diario Imagen

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, anunció el pasado 16 de noviembre que desde el 19 de noviembre estaría abierto el pre registro para este sector. Ahora es una realidad en el Estado de México, Durango, Oaxaca, Aguascalientes, Tamaulipas, Nuevo León, Baja California, Veracruz y en la Ciudad de México comienza mañana. Los requisitos para recibir la dosis son el expediente de vacunación, CURP y copia de identificación del tutor.

Se reforzará vigilancia epidemiológica en el aeropuerto de la CdMx/Milenio

El sábado pasado el subsecretario de Salud Hugo López-Gatell indicó que hasta el momento no se ha demostrado que sea más virulenta ni que evada la respuesta inmune inducida por las vacunas. En tanto, el PRD calificó de “irresponsable” la convocatoria del presidente López Obrador a asistir a un mitin en el Zócalo el 1º de diciembre, ante las alarmas internacionales por la nueva variante. El dirigente, Jesús Zambrano, condenó el llamado “inconsciente a una concentración multitudinaria” y aseguró que “la Presidencia se tendrá que hacer responsable de la integridad de las personas que asistan” a otro informe.

IMSS concreta 25 mil mdp extras/El Financiero, Reporte Índigo, Ovaciones, Contra Réplica

Las estrategias del Gobierno Federal contra la turbulencia permitieron que el IMSS elevara sus ingresos por cuotas obrero-patronales y aumentar la suficiencia financiera. El director de la institución, Zoé Robledo, reveló que al cierre de octubre los ingresos fueron 315.2 mil millones de pesos, 24.9 mil millones de pesos más que en el mismo lapso de 2020 (9 % más a tasa anual), lo que representó un superávit por 6.3 mil millones respecto al objetivo para este año. A través de un comunicado, el IMSS detalló que se obtuvieron unos 3.3 mil millones de pesos adicionales por fiscalización y cobranza.

Retroceden 4 estados del norte a semáforo covid amarillo; otro sale de naranja/El Economista, La Razón

La Secretaría de Salud dio a conocer este fin de semana las modificaciones en el semáforo de riesgo epidemiológico de covid en donde se observó que cinco estados del norte de la República se ubicaron en amarillo. En Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila y Sonora hubo un repunte del virus SARS-CoV-2 con lo que retrocedieron de semáforo verde (riesgo bajo) a amarillo (medio). Por su parte, Baja California también cambió de color aunque en sentido positivo ya que pasó de color naranja (riesgo alto) a amarillo (medio). Con los anteriores resultados, desde el 29 de noviembre y hasta el 12 de diciembre, 27 de los 32 estados estarán en semáforo verde, es decir, con un riesgo bajo de contagios, sin que ninguno se coloque en naranja (riesgo alto) ni en rojo (máximo riesgo).

Casos de Covid crecen en 6 estados; 4 ya retrocedieron en semáforo/La Razón

A pesar de que a nivel nacional hay una disminución de casos de covid, seis estados del país mantienen un aumento de contagios y defunciones por la enfermedad. Hace dos semanas, el 13 de noviembre, por primera vez desde el inicio de la pandemia, 31 de los 32 estados se colocaron en el color verde, con excepción de Baja California. Sin embargo, el viernes, la Secretaría de Salud informó que cuatro entidades retrocedieron del color verde al amarillo del semáforo de riesgo covid, todos ubicados en el norte de México.

Advierten sobre falta de atención a niños y adolescentes en el PEF 2022/La Jornada

En su análisis, el CIEP señaló que el monto total de reasignaciones hechas por la Cámara de Diputados al PEF 2022 fue de 8 mil 38 millones de pesos, de los cuales 125 millones se destinaron a diversas instituciones, en particular al Senado, y los restantes 7 mil 913 millones a ramos autónomos y programas sociales. Por otra parte, el CIEP documentó que la Secretaría de Salud recibirá mil 580 millones más, sobre todo para el Programa de vacunación.

A cuatro décadas de la aparición del VIH, persiste el estigma/La Jornada

David Alberto Murillo participó en la protesta que realizó el Frente Nacional de Personas Afectadas por el VIH/ Sida en abril de 1997, afuera del Centro Médico Nacional Siglo XXI donde increparon al entonces director del IMSS, Genaro Borrego, y secretario de Salud, Juan Ramón de la Fuente. La noticia de que ya existían medicamentos, con los cuales el sida dejaba de ser una sentencia de muerte “no la íbamos a dejar pasar”. Ese día obtuvieron el compromiso de los funcionarios de proporcionar los cocteles de antirretrovirales altamente efectivos. En ese momento, sólo para los derechohabientes del Seguro Social. Varios años después, los pacientes lograron la cobertura universal de las terapias que cambiaron sus vidas y por las cuales personas como David Alberto y René siguen aquí para contarlo.

PRI propone crear hospital postCovid/El Universal

La diputada local priista, Maxta González Carrillo, propuso al pleno del Congreso capitalino la creación de un hospital para pacientes post covid, en el que atenderían secuelas físicas, psicológicas o neurológicas. Mencionó que muchas de las personas que superaron el covid presentan secuelas, por lo que, incluso, comentó que algunas instituciones médicas privadas en la Ciudad ya ofrecen la atención a esos pacientes.

Casos entre niños se mantienen a la baja/El Sol de México

Durante la última semana los casos nuevos entre menores de 15 años apenas rebasaron los mil en todo México, lo que los ubica en su nivel más bajo desde junio pasado. En su punto más alto, durante septiembre llegaron a ser 7 mil. Esto, a pesar del regreso a clases presenciales en todo el país. El protocolo en escuelas ante un caso confirmado es enviar a los niños a hacerse pruebas y presentarlas para un regreso seguro.

En México 2.3 millones de personas tienen problemas de audición, reporta INR/Contra Réplica

En México, cerca de 2.3 millones de personas padecen problemas de audición; más del 50% son adultos mayores de 60 años. Entre otras cosas, casi el 34% tienen entre 30 y 59 años; y aproximadamente el 2% son niñas y niños. La unidad “Luis

Guillermo Ibarra Ibarra”, del Instituto Nacional de Rehabilitación, cuenta con el área más grande de México en atención a la salud auditiva y de problemas de comunicación, así como terapias y rehabilitaciones.

Valor de farmacéuticas se dispara por Ómicron/Excélsior

Mientras que los mercados de todo el mundo se vieron afectados el viernes pasado, tras el anuncio de una nueva variante de covid denominada ómicron, los laboratorios Pfizer, BioNTech, AstraZeneca y Moderna aumentaron su valor de capitalización. En un solo día, dichas farmacéuticas ganaron 51 mil 440 millones de dólares en valor de capitalización de forma conjunta, al pasar de 643 mil 160 millones de dólares, el 24 de noviembre, a 694 mil 600 millones de dólares para el viernes 26 de noviembre, un incremento de 8% (el 25 fue feriado en Estados Unidos). Ello, debido a la especulación sobre si serán capaces de contar con una vacuna efectiva contra la nueva variante.

'Contagia' Ómicron de dudas a mercados/El Financiero

En las aperturas de hoy, las bolsas asiáticas moderaron su desempeño negativo, mientras que los futuros del Dow Jones y el peso reportaron ganancias. Después de que el viernes la divisa mexicana tocó los 22 pesos por dólar, en las primeras horas de hoy operaba en 21.70 unidades, según Bloomberg. El fin de semana, la nueva variante del virus SARS-CoV-2, ómicron, cobró sus primeras víctimas: los mercados financieros. Las bolsas, el crudo y el peso registraron fuertes retrocesos ante los temores de que sea una cepa más transmisible y resistente a las vacunas.

Sólo 45% de sectores económicos en niveles prepandemia/El Financiero

El 45% de los sectores económicos del país, es decir, nueve de 20, ya recuperó su nivel prepandemia. Datos del INEGI revelan que el mayor avance fue en servicios de salud y asistencia social, con un alza de 9.1%. Luego, comercio al por mayor, con 6.7 %. Los servicios profesionales, científicos y técnicos mejoraron 3.6%. El 45% de los sectores económicos en el país, 9 de un total de 20, ya recuperaron su nivel previo a la pandemia, destacando servicios de salud y comercio al mayoreo.

Vacunados contra influenza 1.2 millones de capitalinos/La Prensa, 24 Horas

A menos de un mes de iniciada la Campaña Nacional de Vacunación contra la Influenza, la CDMX ha inoculado a 1 millón 270 mil 866 capitalinos que pertenecen a los cinco grupos prioritarios en los que se ha enfocado, informó la Secretaría de Salud. El biológico fue aplicado a menores de 6 meses a 4 años, embarazadas en cualquier trimestre de gestación, adultos mayores a partir de los 60 años, así como población de 5 a 59 años con alguna comorbilidad.

Evidencian crisis por falta de medicamentos/El Financiero

El sector salud presenta una crisis de medicamento en general debido al retraso de las compras durante la transición del gobierno estatal, evidenció Jesús Fernández Candelas, presidente del Colegio de Médicos de Zacatecas. Cuatro meses antes del término del quinquenio de Alejandro Tello Cristerna, el gobierno entrante solicitó que se dejaran de hacer compras de medicamentos, lo que el anterior secretario de Salud atendió con el fin de evitar conflictos; eso se sumó a que la nueva administración tardó dos meses en comprar las claves, ya que desconocía los procedimientos a realizar, detalló el médico.

Ómicron llega a América; en Canadá detectan dos casos/El Universal

La nueva variante del coronavirus, ómicron, llegó ayer a América, donde Canadá informó que detectó dos casos y sigue extendiéndose a más países, que en medio de la alarma adoptan prohibiciones de viaje a visitantes del sur de África, lo que desató críticas tanto de la OMS como de Sudáfrica. Canadá detectó la variante en dos viajeros que estuvieron recientemente en Nigeria. Ambos están aislados en Ottawa, mientras más autoridades rastrear sus contactos.

OMS: aún no está claro si ómicron es más peligroso/La Jornada, Crónica

La presidenta de la Asociación Médica de Sudáfrica, Angelique Coetzee, afirmó que se entró en un “pánico innecesario” ante la nueva variante ómicron, cuyos síntomas son “extremadamente leves”. Los afectados tienen “dolor muscular, picazón en la garganta y cansancio durante uno o dos días”, explicó. En su mayoría se trata de hombres menores de 40 años. Poco menos de la mitad estaban vacunados. La doctora destacó que “sus síntomas eran muy diferentes y más leves de los que había tratado antes”, y por ahora pasan su convalecencia sin necesidad de hospitalización.